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Exhibition (WNE) au Bourget du 14 au 16 octobre 2014 comme une provocation. Sur le modle du
Bourget de laronautique, ce salon doit vanter la filire franaise de latome. La militante juge que cet
vnement tmoigne des graves problmes de ce secteur dactivit.

LUsine Nouvelle - Que pensez-vous de la tenue prochaine du premier Bourget du nuclaire ?

Charlotte Mijeon - Tout dabord, cest une provocation dorganiser cette confrence sur le lieu o se
tiendra la Confrence Paris Climat 2015, un an plus tard. Selon nous, cest un mauvais signal qui prouve
la confusion entretenue entre le nuclaire, qui est une nergie dangereuse, et les vraies solutions pour
lutter contre le changement climatique.

Nous le rappelons : le nuclaire nest pas une solution au changement climatique, c'est une impasse qui
empche le dveloppement des vraies solutions !

Le WNE est surtout un salon daffaires

Oui, cest la tentative dune filire bien mal en point pour sauver les apparences. Quels sont les savoir-
faire que la France peut exporter ? Les racteurs du parc dEDF sont de licence amricaine et lEPR se
construit mal. En ce qui concerne le racteur Atmea, il ny a quun projet en Turquie et rien ne permet
de prtendre que ce racteur sera plus "performant".

La France espre vendre des technologies quelle ne matrise pas, comme le stockage des dchets, le
dmantlement, la prolongation des racteurs. Quant au combustible nuclaire, la filire franaise peut
prtendre exporter son Mox et ses technologies, mais cest jouer au pompier pyromane. Rappelons que
le racteur 3 de Fukushima contenait du Mox vendu par Areva.

Que pensez-vous des mesures prises sur le nuclaire dans la loi de transition nergtique ?

Nous sommes extrmement critiques sur cette loi. Il y manque un mcanisme pour permettre la
fermeture des racteurs. Cela reste au bon vouloir dEDF et lAutorit de Sret Nuclaire (ASN) n'a pas
encore le poids suffisant pour s'imposer. Par exemple, si EDF mne ses projets de prolongation de la
dure de vie des racteurs sans attendre lavis de lASN, cest que lentreprise juge que cette autorit nest
pas un acteur de poids important.

Par ailleurs, cette loi fournit un cadre trop flou, permettant une rduction de la part du nuclaire par
simple gonflement de la part des autres nergies. En l'absence de mesures obligeant la fermeture de
racteurs, commencer par les plus anciens, dont la moiti a dj dpass 30 annes de fonctionnement, rien
ne permet d'atteindre une rduction effective de la part du nuclaire et encore moins une sortie du
nuclaire.

Manuel Valls et Sgolne Royal ont raffirm plusieurs reprises que le nuclaire a sa place en
France. Comment le comprenez-vous ?

Cest un signe clair ! Le gouvernement a arrt de faire semblant de soccuper de la question nuclaire. Au
dbut du quinquennat de Franois Hollande, nous avions de vagues espoirs mais ce n'est plus le cas
depuis longtemps.
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